



## Caja de Badajoz

Presidente Consejo Administración

20-06-1.992

517  
ANTONIO MENDOZA GÓMEZ

Exmo. Sr. D. Juan Carlos Rodríguez Ibarra  
Presidente de la Junta de Extremadura.

Respetado Presidente y querido amigo:

Próximo a cumplirse cuatro años desde mi incorporación a la Caja de Badajoz, 14 meses como Vicepresidente sin sueldo de ninguna clase y casi tres años como Presidente ejecutivo, creo que es oportuno venir a rendirte de lo que se ha realizado en la Caja de Badajoz en ese tiempo y de lo que se intenta realizar en el futuro.

Te ruego que, en vista de estas informaciones y a las que tu pudieras tener de otro origen, manifiestes tu aprobación a lo realizado o los reparos que creas oportunos, e indiques para el futuro el camino que debemos seguir, en la confianza de que así actuaremos.

En las Memorias que ahora entrego, correspondientes al año 1991, se da cuenta, con detalles, de la marcha de la Caja de Ahorros de Badajoz no solo en el último ejercicio sino también en los precedentes, lo mismo en lo que se refiere a su actividad financiera como en su actuación en Obra Beneficó Social. Estas Memorias ofrecen una información amplísima, por encima de lo habitual, que permiten conocer muy bien la marcha de la Caja; pero que por la naturaleza de su contenido puede resultar algo pesada de leer y de evaluar. Por ello, en breves pinceladas, quisiera reflejar lo esencial del panorama regional y de las Cajas de Ahorros en estos últimos años.

En 1.982, la Caja de Cáceres incurria en importantes pérdidas y el Banco de España tenía que darla nuevo Director General y ayudas económicas para salir del trance. Cosa parecida pero de mayor gravedad sucedió a la Caja de Plasencia en 1.986. Las ayudas recibidas por ambas Cajas, ahora fusionadas, se elevan a 15.000 millones de pesetas. En este tiempo se perdió la ocasión de conseguir una sola Caja para toda Extremadura, se permitió que la antigua Caja Rural de Cáceres pasase a depender de Castilla-León y que el Banco de Extremadura pasase a depender de una entidad portuguesa.

La Caja de Badajoz hasta 1.986 pasó por momentos bajos; sin pérdidas ni ganancias y sin vigor. Su nuevo Director General revolucionó la entidad; cambió criterios, afinó estructuras y consiguió eficacia y rentabilidad. En 1.988, a la llegada del Partido a la Caja, esta consiguió un máximo en los recursos generados de 3.200 M.Pts, aunque los beneficios netos solo fueran 514 M.Pts por haberse cubierto totalmente las necesidades de los Fondos de Pensiones de la Entidad. En 1.989, primer año de mi presidencia, el beneficio neto fué de 2.762 M.Pts, el 3º en el conjunto de las Cajas s/ATM. En 1.990 y 1.991 los beneficios han sido 3.203 y 3.304 M.Pts respectivamente ocupando en ambos años el el puesto 1º en rentabilidad nacional s/ATM. Tenemos esperanza de mantener semejante puesto en el ejercicio en curso. Todo ello ha tenido un fiel reflejo en la aplicación de recursos a la O.B.S., que durante dos años ha sido, proporcionalmente, s/ATM, la primera de España.

Los recursos ajenos, que en 1.988 eran casi 94.000 M.Pts, son en la actualidad de 134.000 M.Pts. Los créditos concedidos en 1.988 eran de 31.000 M.Pts, mientras que ahora superan los 64.000 M.Pts.

A esta satisfactoria marcha hay que añadir el disponer de un Centro informático, con mucho el mejor de la Región. También el haber realizado una expansión fuera de Extremadura de 16 oficinas, apenas nacido y ya rentable, lo que nos permite encarar el futuro con optimismo.

En este tiempo se han creado 140 puestos directos de trabajo. La Obra Beneficida Social ha tenido en estos cuatro años un desarrollo sin precedente; se ha realizado tres veces más O.B.S. que en el resto de la vida de la Caja. Nunca ninguna entidad privada hizo algo semejante en Extremadura. Destacan por su cuantía, los 400 M.Pts para el Pabellón de la Expo-92, 300 M. para el Museo de Arte Contemporáneo; 155 para Residencia de disminuidos psíquicos; 50, para el Teatro López de Ayala, 200 M. para casas de la Cultura, 30 M. para la Cruz Roja, 40 M. para ampliar la Residencia Universitaria; 30 M. en Becas y Ayudas de Estudios; 50 M. en convenios culturales con la Diputación. Y cientos de ayudas más pequeñas pero no por ello menos necesarias para Extremadura.

Hemos dejado de hacer, por causas ajenas a nuestra voluntad, un Laboratorio de investigaciones virales en cooperación con el Consejo Superior de Investigaciones Científicas y la Unex. También una Residencia de la tercera edad.

También hemos tenido que decir NO a muchas iniciativas a las que nos hubiera gustado decir SI, pero que no podíamos atender con nuestros limitados medios. Tal vez nos hayamos equivocado en algunos casos que debieron ser atendidos preferentemente a otros que lo fueron.

El apoyo que la Caja de Badajoz presta a sus clientes es muy conocido: Sus créditos son más baratos que los de cualquiera otra entidad y la Caja cumple siempre la totalidad de los compromisos que adquiere por los convenios que suscribe. Renunciando a unos posibles beneficios de 500 M.Pts ofreció a la Junta la línea de financiación solidaria de 15.000 M.Pts que redujo a 10.000 M. para que participase la Caja de Extremadura. Como siempre la Caja de Badajoz está presta a servir las necesidades de la Región que la Junta indique.

Temo, no obstante, que este positivo panorama induzca a muchos a exagerar la importancia de la Caja de Badajoz y a exigir más de lo que puede dar. Solo es la Caja que ocupa el lugar 42 por su tamaño en España.

Nuestra idea es conseguir y mantener una Caja fuerte y saneada, con alta rentabilidad, para poder prestar a Extremadura los mejores y más eficaces servicios financieros y sociales.

Espero y solicito de mi Presidente la aprobación de la labor realizada en el pasado por la Caja así como su confianza y la del Partido para la obra que tenemos que acometer en estos dos años que resta de mi presidencia en la Caja.

Un respetuoso y cariñoso saludo,

